
CoDAU  
Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie  

GIUNTA - Verbale del 13 dicembre 2017  
 

Il giorno 13 dicembre 2017, alle ore 16:00, presso la sala del Consiglio Di L.U.M.S.A. Università, Borgo S. 
Angelo 13, ROMA - si riunisce la Giunta con il seguente ordine del giorno:   
  
1 - comunicazioni del Presidente;   
2 - sostituzione membro di Giunta;   
3 - PEO: analisi della circolare PEO  
4 - Stabilizzazioni: riflessione a partire dalla Circolare della Funzione Pubblica sulle stabilizzazioni analisi 
della circolare PEO;   
5 - Ex lettori: analisi operativa della nuova norma in materia  
6 - Prossima Assemblea;   
7  - Varie ed eventuali.   
  
Risultano presenti: Cristiano Nicoletti, che esercita le funzioni di Presidente, Giuseppe Colpani, Fiorenzo 
Masetti, Simonetta Ranalli, Antonio Romeo, Alberto Scuttari (in collegamento skype, Loredana Segreto, 
Enrico Periti, Vincenzo Tedesco, Elisa Silvestri, Emma Varasio (in collegamento skype), Fabrizio Pedranzini 
(in collegamento skype),  Andrea Braschi.   
Assiste alla riunione la dott.ssa Sabina Pattuglia, segreteria Codau  
Svolge le funzioni di Segretario: Elisa Silvestri  
  
1. Comunicazioni del Presidente   
  
Il Presidente prima di dare inizio ai lavori porge personalmente e a nome di tutta la Giunta le più affettuose 
congratulazioni a Simonetta Ranalli, che dal 1 dicembre 2017 ha assunto l’incarico di Direttore Generale 
dell’Università degli Studi di Roma La Sapienza.  
  
Informa pertanto che le funzioni di segretario verranno assunte da Elisa Silvestri.  
  
Il Presidente comunica di aver incontrato unitamente al dott. Colpani ed al dott. Periti, nella mattinata del 
13 dicembre il prof. Marco Mancini ed il dott. Daniele Livon presso il Miur. L’incontro è stato proficuo e 
sono stati affrontati diversi temi; al termine della riunione è stata consegnata dai tre rappresentanti della 
Giunta una nota indirizzata alla ministra Fedeli che contiene diverse proposte tra cui: stesura di un codice 
unico delle norme applicabili al sistema universitario, revisione del meccanismo di selezione del personale 
tecnico e amministrativo con creazione di un tavolo di raccordo al Miur; piano straordinario di assunzione 
del personale tecnico e amministrativo aggiuntivo ed indipendente dalla stabilizzazione; dotazione minima 
di dirigenti; stanziamento adeguato di risorse aggiuntive; maggiori risorse sull’FFO per investimenti di 
ammodernamento in strutture e servizi.  
  
2. Sostituzione membro Giunta  
  
A seguito della nomina della dott.ssa Simonetta Ranalli a Direttore Generale, il dott. Giuseppe Conti, 
Dirigente dell’Area Ricerca e Trasferimento tecnologico dell’Università di Bologna entra a far parte quale 
membro effettivo della Giunta Codau in rappresentanza dei Dirigenti. Auguri di buon lavoro al collega.  
  
  
Il Presidente chiede   di poter anticipare il punto 6 dell’o.d.g  al fine di consentire all’ing. Andrea Braschi 
dirigente dell’Area Edilizia e Logistica dell’Università di Bologna di aggiornare la Giunta sugli 
approfondimenti effettuati in materia di smart universities. L’ingegnere relaziona 



approfonditamente  rinnovando l’idea di costituire un gruppo di lavoro su sostenibilità e gestione edilizia 
degli Atenei che possa lavorare alla definizione degli standard degli spazi e costituire un ranking degli edifici 
che tenga conto di sicurezza, stato manutentivo e consumo energetico oltre a definire tipologie di 
trasformazioni edilizie compatibili con un evoluto contratto manutentivo, oltre che ridefinire aspetti 
contenutistici e dare un punto di vista gestionale per pervenire al governo dei costi in maniera 
manageriale.  
Il gruppo di lavoro verrà impegnato anche nel definire un cruscotto di indicatori e strumenti di controllo 
della qualità del servizio, oltre che a strutturare un contratto di global service che miri al miglioramento e 
alla trasformazione continua del patrimonio immobiliare  
Infine durante la prossima Assemblea (che potrebbe tenersi a Salerno nella primavera del 2018) verranno 
presentate le best practise e le criticità riscontrate nelle diverse esperienze.  
Una seconda ipotesi di lavoro per questo gruppo di lavoro sarà incentrata sulla sostenibilità ed in 
particolare nel definire un metodo uniforme per calcolare l’impronta ambientale di un Ateneo; nel definire 
un set di indicatori per calcolare il livello di sostenibilità di un Ateneo e infine nel definire obiettivi a medio 
e lungo termine.  
  
Intervengono anche Enrico Periti ed Antonio Romeo per aggiornare la Giunta sulla giornata di studio 
tenutasi a Catania in materia di ricerca; a margine della stessa si è provveduto a creare dei sottogruppi 
diversi dall’organizzazione adottata in precedenza.  Laura Fulci, responsabile del gruppo CoDAU ricerca 
unitamente agli altri colleghi dirigenti che si occupano di ricerca e che coordinano i sottogruppi (Schiavone, 
Berti, Degani e Castelli),  si adopereranno per organizzare un intervento a Salerno all’interno del IX Forum 
nazionale della Borsa della Ricerca che si terrà a Salerno dal 22 al 24 maggio 2018.  
  
  
3 -PEO: analisi della circolare PEO  
  
Sul punto si apre una approfondita analisi delle novità introdotte dalla cosiddetta circolare Madia n.3/2017 
e su tutti gli aspetti che coinvolgono le nostre amministrazioni. In particolare la dott.ssa Segreto si è 
soffermata sulle questioni inerenti la composizione delle commissioni giudicatrici per il reclutamento dei 
docenti universitari e la raccomandazione dell’Anac di procedere con la modalità del sorteggio rispetto a 
liste di soggetti in possesso dei medesimi requisiti prevista per la partecipazione alle commissioni 
dell’abilitazione scientifica nazionale.  
  
  
4 - Stabilizzazioni: riflessione a partire dalla Circolare della Funzione Pubblica sulle stabilizzazioni analisi 
della circolare PEO;   
  
Si è affrontata anche la tematica relativa alle stabilizzazioni ed agli effetti che possono determinarsi in 
alcune sedi universitarie, così come delle percentuali da riferirsi alle cd. PEV (per le quali qualche sede ha 
previsto una percentuale del 20%), oltre a quella di interpretazione della circolare n. 30 del MEF in materia 
di armonizzazione delle modalità di computo delle Progressioni Economiche Orizzontali (PEO) nell’ambito 
dei fondi del trattamento economico accessorio.  
La Giunta auspica che a breve venga diffuso un atto di indirizzo del Miur in materia onde consentire ai 
Direttori Generale di effettuare la programmazione del personale.  
  
5 - Ex lettori: analisi operativa della nuova norma in materia  
  
Si apre la discussione e si rinvia ad un prossimo approfondimento la tematica dei fondi e della 
contrattazione dei CEL.  
  
Il Presidente chiede al dott. Pedranzini di intervenire via skype ed aggiornare la Giunta sulle ultime 
questioni affrontate dal Gruppo di lavoro “Privacy e GDPR”.  



Il dott. Pedranzini riferisce alla Giunta che è stata rilasciata la versione 1.1 delle "Linee guida in materia di 
privacy e protezione dei dati personali in ambito universitario", consolidata a valle di un confronto con il 
Gruppo di lavoro “Trasparenza e Anticorruzione”.  
Sono state organizzate web conference alle quali sono stati invitati anche alcuni fornitori che hanno 
presentato soluzioni applicative a supporto della gestione del registro dei trattamenti e delle attività 
correlate in relazione agli adeguamenti previsti dal GDPR. Gli Atenei stanno valutando, in relazione alle 
proprie esigenze, le differenti soluzioni proposte.  
Il 7 novembre u.s. comunica di aver partecipato con dei colleghi ad un incontro di aggiornamento 
organizzato dal Garante sul tema GDPR http://www.garanteprivacy.it/web/guest/home/docweb/-
/docweb-display/docweb/6998619; il materiale presentato è stato condiviso con il Gruppo di lavoro ICT e 
con il GLAT.  
Si sta ipotizzando con il Garante, per marzo 2018, di organizzare una giornata di approfondimento dedicata 
al comparto universitario con il coinvolgimento, oltre a CODAU, di MIUR e CINECA.  
Con riferimento  alle misure minime di sicurezza ICT per le pubbliche amministrazioni, a valle dell’incontro 
con AgID, è stato predisposto un documento di sintesi;  gli Atenei hanno poi iniziato singolarmente la 
valutazione dello stato di attuazione delle misure minime di sicurezza ICT e degli interventi necessari.   
Stante la scadenza del 31/12/17 per la compilazione del prospetto previsto da AgID per le misure minime, 
documento che andrà firmato anche dal Rettore, è stata organizzata nei giorni scorsi una web conference 
(56 partecipanti) di confronto e condivisione tra gli Atenei dello stato di avanzamento.  
  
  
Il Presidente, avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno, dichiara conclusa la seduta alle ore 18:30.   
  

Il Segretario         Il Presidente   
Elisa Silvestri               Cristiano Nicoletti  

 


